



BOLETÍN INFORMATIVO DEPARTAMENT LA FE

01 DE FEBRERO DE 2022 | BOLETÍN N° 34



LA FE EN LA PRENSA

www.hospital-lafe.com



El Hospital La Fe es el centro español con más trasplantes realizados en 2021

València (21.01.22). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe de València es el primero de España que más trasplantes ha realizado en números absolutos (323 trasplantes de órganos) y bate récord como primer hospital en el país en cuanto a trasplantes hepáticos (117 trasplantes). Además, es el segundo hospital español con mayor número de trasplantes pulmonares, con 55 intervenciones.

Además, durante 2021 La Fe ha llevado a cabo 123 trasplantes renales, 117 trasplantes hepáticos, 22 trasplantes cardíacos, 55 trasplantes de pulmón y 6 trasplantes de páncreas. [Leer más](#)

- Los hospitales valencianos aumentan un 29% la actividad de donación de órganos y un 15% la de trasplantes
- El número de personas fallecidas que han donado sus órganos (254) es similar al máximo histórico de 2019 (255)

El Hospital La Fe, séptimo en el top 10 del IEH21, elegido mejor hospital de la Comunitat Valenciana por sexto año consecutivo

Valencia (27.12.2021). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe de València, como ya sucediera en las dos anteriores ediciones, vuelve a estar en el top 10 de los mejores hospitales de España, pasando de la octava a la séptima posición, su mejor puesto en las seis ediciones del Índice de Excelencia Hospitalaria (IEH) del Instituto Coordinadas.

Este hospital repite, además, y también por sexto año consecutivo, como el mejor hospital de la Comunitat Valenciana, siendo el único centro del top ten que no pertenece a Madrid y Cataluña. [Leer más](#)



El IIS La Fe descubre una nueva enfermedad ultrarrara que afecta al desarrollo neurológico



València (17.01.22). Un equipo de investigadores e investigadoras del Instituto de Investigación Sanitaria La Fe (IIS La Fe) ha descubierto una nueva enfermedad del neurodesarrollo de la que, de momento, solo se ha identificado a dos pacientes. Se trata de una enfermedad ultrarrara, relacionada con el déficit funcional de una proteína llamada mitofilina.

La investigación, liderada por la neuropediatra del Hospital Universitari i Politènic La Fe de València Ana Victoria Marco-Hernández y publicada en la revista 'Clinical Genetics'!... [Leer más](#)

La Unidad de Genética de La Fe renueva su certificación de Calidad ISO 9001:2015



València (25.01.22). La Unidad de Genética del Área de Diagnóstico Biomédico de Hospital La Fe mantiene, por tercer año consecutivo, el certificado ISO 9001:2015, el mayor reconocimiento sobre gestión de calidad a nivel internacional.

De esta forma, consolida un modelo de trabajo que le permite una mejora continua de sus procesos y por tanto una mejora del servicio que presta a los pacientes y a los facultativos que solicitan los servicios de dicha unidad.

Actualmente esta unidad estudia más de 10.000 casos de pacientes de toda la Comunitat Valenciana con enfermedades con un posible carácter hereditario, la mayor parte de ellas consideradas enfermedades raras o minoritarias.

[Leer más](#)

La Fe incluye a pacientes en la toma de decisiones del Comité de tumores musculoesqueléticos



València (31.01.22). El Comité de tumores musculoesqueléticos del Hospital Universitari i Politènic La Fe ha incorporado la presencia de pacientes en sus reuniones semanales, en las que se tratan de forma individualizada todos los casos.

Se trata de una consulta que, hasta el momento, no era presencial por tratarse de un comité científico, donde participan profesionales de todos los ámbitos profesionales implicados en el diagnóstico y tratamiento de este tipo de patología. Así pues, están implicados los servicios de Cirugía Ortopédica y Traumatología, Cirugía Plástica, Cirugía Vasculuar, Oncología médica y radioterápica, Radiodiagnóstico, Enfermería, Medicina Nuclear y Anatomía Patológica. [Leer más](#)

TE INTERESA...

- ▶ Recordamos que sigue en marcha la vacunación contra la gripe y la vacunación de refuerzo COVID para profesionales en el Servicio de Riesgos Laborales
- ▶ Enlace a toda la información sobre el nuevo coronavirus (SARS-CoV-2)
- ▶ Recordamos que para el envío de instrucciones, protocolos y temas relacionados con la organización interna del trabajo se debe utilizar los canales de comunicación oficial, fundamentalmente correo electrónico gva, teléfono, intranet y tablón de anuncios
- ▶ Acuerdo de prórroga del plazo para disfrutar los días de libre disposición del 2021 hasta el 15 de marzo de 2022.
- ▶ Medidas de prevención COVID-19 de carácter organizativo. [Más información](#)
- ▶ Desabastecimiento de Boi-k aspártico comprimidos efervescentes indicación: déficit de potasio

[Más información de interés](#)

Un estudio del IIS La Fe con gemelas monoigóticas identifica cinco genes implicados en el desarrollo de la anorexia nerviosa



València (24.01.22). Un equipo de investigación multicéntrico formado por profesionales de la psiquiatría, la epigenética y la bioestadística ha descubierto 5 genes relacionados en el desarrollo de la anorexia nerviosa gracias al estudio de muestras biológicas de hermanas gemelas idénticas. El equipo, liderado por el doctor Luis Rojo, catedrático de Psiquiatría de la Universitat de València junto al doctor Juan Sandoval, director de la plataforma de Epigenética del IIS La Fe... [Leer más](#)

¡¡¡Comenzamos!!!

Programa de Implantación de Buenas Prácticas en Cuidados en Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados (CCEC® / BPSO®)

Tras la aceptación de nuestro Departamento como Candidato a Centro Comprometido con la Excelencia en Cuidados, trabajaremos los tres próximos años revisando nuestra práctica clínica para ajustarla a las recomendaciones basados en la evidencia que proponen las guías de Buenas Prácticas de la Registered Nurses' Association of Ontario (RNAO). Con ello pretendemos mejorar la calidad de los cuidados que ofrecemos a nuestros pacientes.

Las Guías de Buenas Prácticas (GBP) de la RNAO que implantaremos serán:

GBP de Lactancia materna. En su puesta en marcha se ha implicado nuestro Departamento de forma global contando con todos sus Centros de Salud y las Áreas Clínicas de Mujer y del Niño. La responsable esta guía es Ester García que cuenta con un gran equipo interdisciplinar, formado por TCAE, matronas, enfermeras, celadores, obstetras y pediatras.



La GBP de Valoración y manejo del dolor



Servicio de Urgencias



UH. D60 y E 60 Traumatología

Se implantará en las Unidades de Hospitalización de Traumatología (D60 y E60) y en el Área Clínica de Urgencias del Hospital La Fe. Para ello contamos como responsable con Clara Marchesi.

La GBP de Prevención de las caídas y disminución de lesiones derivadas

Se trabajará en las Unidades de Hospitalización de Medicina Interna y Lesionados Medulares (F60) y de Hospitalización a Domicilio (UHD) siendo la responsable, Marta Segarra en colaboración con Amparo Pardo.



UH. F60 Medicina Interna y Lesionados Medulares



Unidad Hospitalización Domiciliaria

Estas unidades piloto serán monitorizadas y evaluadas durante los tres años siguiendo las indicaciones marcadas por la Unidad de Investigación en Cuidados y Servicios de Salud (Investén-isciii) y el Centro español para los cuidados de salud basados en la evidencia (CECBE).

Tras estos tres años en los que pondremos nuestra ilusión y mucho trabajo, deseamos conseguir que obtener la consideración de Centro Comprometido con la Excelencia en Cuidados (CCEC®) y hacer extensivas las recomendaciones implantadas en las Unidades Piloto al resto de Unidades.

Y seguimos sumando excelencia...

En nuestro caminar hacia la excelencia en los cuidados han sido aceptadas las iniciativas presentadas al proyecto SUMAMOS Excelencia® impulsado por el CECBE® y por Investén-ISCII.



En este caso, consiste en la implantación de recomendaciones basadas en la evidencia científica durante un periodo de 12 meses y la consiguiente evaluación de la mejora en la calidad de los cuidados y en los resultados de salud de los pacientes.

Los Centros de Salud y las Unidades que se han comprometido en la participación y han sido aceptados son:

El Consultorio auxiliar de Tendetes y el C.S. de Silla en la Prevención de la obesidad infantil.



Consultorio Aux. Tendetes

La Unidad de Urodinamia donde se implantarán recomendaciones en el manejo de la incontinencia urinaria.



Centro de Salud de Silla

La Unidad de Neonatología que pondrá en marcha recomendaciones en valoración y manejo del dolor.



Unidad de Urodinamia

Más información sobre estos proyectos en la web: <https://evidenciaencuidados.es/es/index.php/proyecto-implantacion>



Servicio de Neonatología

Puedes seguirnos también en twitter @CuidadosLaFe

Esperamos contar con todos vosotros para seguir avanzando hacia la excelencia de los Cuidados.

PUBLICACIONES

Hablemos del dolor. Rosario Ros Navarret. Rev Pediatr Aten Primaria. 2021;23:e185-e186 <https://pap.es/articulo/13437/hablemos-del-dolor>